

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS

Precio: cuatro reales al mes.



DÉCIMO ANIVERSARIO.

EL SEÑOR

DON MANUEL BARNUEVO

Y ARCAINA

falleció en esta ciudad el 7 de Diciembre de 1876.

R. I. P.

Todas las misas que el día de mañana se celebren, cada media hora, desde el toque de Alba hasta las doce, en la iglesia parroquial de San Nicolás, serán aplicadas en sufragio del alma de dicho señor. En el mismo día estará Manifiesto S. D. M. desde las 8 de la mañana, hasta las 4 y media de la tarde, aplicándose la estación por el finado y demás difuntos de su familia.

Sus hijos suplican á las personas piadosas se sirvan rogar á Dios por aquellos.

LO DEL DIA.

Los amigos del gobierno han echado, al cabo, el quintal en la elección de un senador, y elegido al Sr. Santa Ana, haciendo que los conservadores no tomen parte en la votación definitiva. Los votos eran habas contadas.

Siendo ya, por tanto, senador de esta provincia el popular y estimado D. Manuel María Santa Ana, deber es nuestro felicitarle y pedirle que lo sea efectivamente de Murcia, siempre que nos viéramos en alguna necesidad ó peligro, como dice Ripalda.

¡Sr. Santa Ana, sea enhorabuena!

Nos dijo un amigo anteayer, que estando, según todas las probabilidades, próximo á abrirse el Camposanto de Ntro. Padre Jesús, y habiendo de ponerse sobre la puerta principal, su título y su advocación, debería llamarse Camposanto y no Cementerio, por ser el primero un nombre más cristiano. Y como es costumbre también poner algún epígrafe, máxima ó sentencia, que dé una idea de lo que es dicho lugar, nos indicó, lo que él creía que estaría mejor, por ser como compendio de nuestra fé.

Bajo el título que diga «Camposanto de Ntro. Padre Jesús» pueden ponerse aquellas consoladoras palabras:

ET EXULTABUNT OSSA HUMILIATA.

Et exultabunt, y «saltarán con alegría», ossa humiliata, «los restos abatidos». Dice más que esta traducción la frase, pero bien se vé que en ella se expresa una idea, una fé, hermosamente consoladora. *Exultabunt ossa humiliata.*

Vaya de latines:

En el letrero que hay sobre la puerta del Hospital, que está de ordinario abierta, ó sea la que dá tras de la iglesia, hay un letrero en latín, que dice en que año se edificó el edificio, y cómo lo dotó de abundantes rentas el obispo de esta diócesis Don Victoriano Lopez etc.; pero dicho letrero lleva esta coleta, que es muy significativa: *ast nosteris diebus, palladia sarissa, inconsulto, paravit.* Recomendamos esta coleta á los latinos, porque tiene que traducir.

En la tarde de anteayer, con la inmensa concurrencia que hubo en el entierro de la señora de D. Juan Lopez Somalo, puede decirse, que estuvo todo desanimado.

A última hora, hubo alguna, aunque escasa concurrencia, en la Glorieta.

Por la mañana y por la noche, las iglesias estuvieron llenas.

En los bailes no debió faltar gente; aunque no sabemos más que del salón del teatro, y esto por referen-

cia, donde se nos ha dicho que hubo mucho orden y buena gente.

Cuando la adversidad aflige á una persona, es cuando se vé las simpatías que tiene.

D. Juan Lopez Somalo recogió anteayer algo de lo muchísimo que tiene sembrado, en su larga historia de hombre público y en el no menos largo ejercicio de su profesión de abogado.

Pocos entierros hemos visto tan concurridos como el de su virtuosa esposa; y pocos en que fuera la representación tan completa de todas las clases sociales. De la Huerta y de la ciudad, demócratas y aristócratas, monárquicos y republicanos, de todos vimos, amigos particulares suyos y de su familia, rindiendo á la que fué su excelente compañera el último tributo que puede rendirse á los que fueron.

Los hombres de más grandes condiciones no dejan de tener adversarios y aun enemigos; pero el talento, la bondad natural, la sinceridad, la disposición constante á favorecer á todo el que necesita favor, cualidades características del Sr. Lopez Somalo, son siempre simpáticas y granjean amigos y aun admiradores para los días penosos.

Hoy se espera en esta al Sr. Marin Baldo, que algo mejorado de su indisposición, debió salir anoche de Madrid. Celebraremos que nuestro alcalde vuelva á su casa completamente restablecido.

Las muchas ocupaciones de nuestro amigo Sr. Palao, no le han debido permitir hacernos todavía la revista de las oposiciones que no tenía ofrecida; esperamos que la hará á la mayor brevedad.

Lo que nos ha chocado en extremo es la redacción escueta de los temas que han servido á las opositoras para sus disertaciones en el ejercicio oral; pues algunos de dichos temas, no permiten más que una contestación categórica como la de «tres y dos?»—«cinco.»

De alguna asisnatura, bastante difícil, hemos visto temas que lo mismo se hubiesen redactado para la oposición de una cátedra de universidad.

¡Y, caballeros, tratándose de ellas hubiera estado bien un poco de amplitud!

Lo que parece á todas luces una cosa inconveniente es el examen práctico, tal y como se hace, según el reglamento. Se constituye el tribunal, como ayer se constituyó, en una labor; y van presentándose las diferentes clases de niñas, para que á cada una de ellas, explique la opositora un punto cualquiera de una asignatura, acomodándolo al estado de instrucción en que se hallan las niñas.

Esto es muy difícil.

Por lo pronto, la presencia del tri-

DIAMANTES AMERICANOS

ÚLTIMO DIA DE VENTA. 15 POR 100 DE REBAJA.

No dejad de aprovechar la ocasión el que quiera comprar gafas ó lentes á S. PESETAS PAR de legítimo cristal de roca de primera, cortado al eje, cual lo prueba la turmalina.—Puesto á la vista, y con precio marcado, está un gran surtido en gemelos para teatro, campo y marina.—Botonaduras de muelle y sin él, desde 1 peseta.—Petaecas, carteras, limosneras y porta monedas, desde 1 peseta.—Imperdibles, sortijas, pendientes y pulseras, desde 1 peseta.—Hay otra infinidad de artículos que me parece molesto citar.

Aprovechad la ocasión.—Junta al puente.
DIAMANTES AMERICANOS.

**Antonio Martinez
Gonzalez,**

MERCED, 7, MURCIA.

COMISIONES, CONSIGNACIONES, TRANSITOS.
Tarifas combinadas de domicilio
á domicilio.

Toda clase de mercancías desde domicilio Barcelona, al de Murcia, será 45 céntimos de peseta, fracción de 10 kilogramos, y el minimum 50 kilos.

Pimiento molido y todas las demás mercaderías desde esta estación del ferro carril á abordo en cualquier puerto, á precios reducidos.

Toda clase de mercaderías, desde la estación del ferro-carril, á domicilio en Murcia, y vice-versa, pagará 20 céntimos de peseta fracción de 100 kilogramos, liquidando estos arrastres semanalmente.

Esta casa pasará á recoger los talones del domicilio de los comerciantes. 3-3

OLIVERAS.—Se hallan de venta unas 2000 de buenas clases, deriego y secano. Las que se darán en precios arreglados entrando con todas.

El encargado para tratar de ellas, es el maestro escuela del Cabezo de Terres.

CEBOLLA.—Depósito al por mayor y menor de cebolla para matanzas, en la calle de San Antonio, núm. 50. Se vende al precio corriente en Lonja. 10-8

SE VENDE una buena casa con espaciosos bajos para tiendas en la calle de la Trapería, 5 hoy Príncipe Alfonso, para precio y demás condiciones, en la Notaría de D. Miguel Cano, daran razon. 8-4

CALLISTA

El conocido D. Ramon Leon, avisa á

su numerosa clientela que se ha establecido en definitiva en esta capital, calle de la Frereria, 5, principal. Avisando pasará á domicilio. 8-2

LA COOPERATIVA MURCIANA,

Ofrece al público el rico Mazapan de Toledo en cajas de varios tamaños. Quesitos de Puerto Príncipe. Mantecados de Viena, varias pastas, vinos y licores otros artículos propios para las próximas pascuas.

Carne de cerdo, del día, y especialidad en embutidos del país.

**PUERTAS DE ACERO
ONDULADAS.**

Se construyen en el taller de José Antonio Ruiz, Alfaro, 12, Murcia. 10-9

Modista de Madrid.

Ofrece sus servicios, calle de Jabonerías, núm. 1, 3.º donde se confeccionan toda clase de prendas con arreglo á los últimos figurines.

En la seguridad de que las señoras y señoritas elegantes de esta ciudad han de quedar complacidas, se ofrece como garantía, ó el devolver el importe de las telas y demás efectos que se empleen en las prendas cuya confección no saliera perfecta, ó el rehacer las prendas desechadas.

Las que tengan á bien favorecernos utilizando nuestros servicios, quedarán convencidas del esmero, elegancia y buen gusto, al par que de la excesiva equidad en los precios.

Jabonerías, 1, 3.º 10-2

bunal alborota la escuela; las niñas están como aturridas, ante tanta gente extraña, y ni saben lo que saben, ni entienden lo que oyen.

Mejor era lo que sucedía antes, aunque se prestaba algo á lo cómico. El tribunal se convertía por un momento en clase, y el opositor preguntaba á sus jueces como si fueran chicos.

Una vez, asistimos á un examen de esta naturaleza y le salió á un maestro la explicación del «nombre» á los niños, que como hemos dicho eran el tribunal.

El opositor se dirige al presidente y le dice:

—Oye, tú, muchacho, ¿cómo te llamas?

—Pedro—dijo el presidente:

—¿Y por qué te han puesto Pedro?

—¿Qué sé yo!

El examen no pudo continuar; todo el tribunal y los presentes soltaron el trapo.

Pero esto era más práctico.

Ya que hablamos de oposiciones, debemos hacer al tribunal un ruego, á nombre de varios maestros que hay en esta población esperando el turno de sus oposiciones.

La mayor parte de ellos no son de aquí, y están haciendo gastos superiores á sus fuerzas. Sería conveniente, por tanto, que se les despachara cuanto antes, de modo, que victoriosos ó no, estuviesen en sus casas para las próximas pascuas.

Tiempo hábil lo hay para ello; y por eso nos hacemos eco de una súplica, que creemos muy justa y atendible.

Mañana es la entrega en caja de los soldados sorteables. *Palladia sarissa.*

Ayer, tuvo el día, agua, viento y frío.

LA PROVINCIA.

CARTAGENA.

Ayer ocurrió una horrorosa catástrofe en el el Rincon de San Ginés. Para presenciar una corrida de vacas se había construido una barrera de madera y tras de ella un número bastante grande de palcos. En medio de la corrida y por algun movimiento que hizo la gente que desde ellos presenciaba el espectáculo, se desviaron para atrás, derrumbándose con las 600 personas que contenían, entre los que han resultado muertos, heridos y contusos en un número que nos es hasta ahora desconocido, pero que parece ser grande dada la multitud de personas que ocupaban dichos palcos, y gracias que estos no se derrumbaron hácia la barrera apoyada en la que había un numeroso concurso que habria perecido aplastado en su mayoría.

Deploramos esta terrible desgracia, y la poca vigilancia que existe sobre la construcción de tablados en estas fiestas y la tolerancia de que contengan mas personas de las que pueden contener, y segun tenemos entendido algunas de las familias de los lesionados ó muertos piensan á acudir á los tribunales en demanda de indemnizaciones y castigos para quienes los merezcan.

—Ha tomado posesion del cargo de magistrado de la audiencia de lo criminal de esta población, el señor don

Luciano Diez Revenga, antiguo letrado del ilustre colegio de Murcia.

—Se dice que han llegado á esta ciudad algunos aficionados forasteros con el propósito de concertar sesenta peleas de gallos ingleses entre pollos y jacas, jugándose buen dinero en ellas, habiendo hecho dichos aficionados cuantas diligencias les han sido posibles para encontrar á los dueños de gallos de esta ciudad, sin conseguir su objeto.

—Se ha dispuesto que se envíe á este arsenal el armamento de torpedo para el «Don Juan de Austria.»

LORCA.

Dice «El Diario».

«Hemos oido ó entendido algo que se relaciona con el ferro-carril de Lorca á Granada.

Parece ser que en su construcción se interesará un capitalista de Lorca para lo que se han celebrado algunas inteligencias, y creemos que en verdad hay algo cierto sobre la pronta construcción de esta via y que quizá coincida con otra nueva é importante construcción de via que ha de cruzar la provincia de Granada y enlazar con la que nos referimos.»

—Los trabajos del Ferro-carril de Aguilas comenzarán muy en breve, segun nos afirma persona que se dice bien informada, y se asegura que ya se ha efectuado el pago de algunas espropiaciones.

—En una reunion celebrada ayer por varios propietarios de aguas y terratenientes, se inició el pensamiento de insular en esta, en un plazo relativamente breve, un círculo agrícola, que responda á las múltiples necesidades de nuestros labradores.

BANCO HISPANO-COLONIAL.

Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba.

Emission de 1880.

ANUNCIO.

Venciendo en 1.º de Enero próximo el cupon núm. 26 de los *Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba*, emission de 1880, se procederá á su pago desde el expresado día, de 9 á 11 y media de la mañana.

El pago se efectuará presentando los interesados los Cupones, acompañados de doble factura talonaria, que se facilitará gratis en las Oficinas de esta Sociedad, Rambla de Estudios, núm. 1, Barcelona; en el Banco Hipotecario de España, en Madrid; en casa de los Corresponsales, designados ya en Provincias: en París, en el Banco de París y de los Países-Bajos, y en Londres, en casa de los señores Uthoff y C.^ª

Los *Billetes* que han resultado amortizados en el sorteo de este día, podrán presentarse, asimismo, al cobro de las 500 pesetas, que cada uno de ellos representa, por medio de doble factura, que se facilitará en los puntos designadas.

Los tenedores de los cupones y de los *Billetes* amortizados que deseen cobrarlos en Provincias, donde haya designada representación de esta Sociedad, deberán presentarlos á los Comisionados de la misma desde el 10 al 20 de este mes.

En Madrid y Barcelona, en que existen los talonarios de comprobación, se efectuará el pago siempre sin necesidad de la anticipada pre-

sentacion que se requiere para Provincias.

Se señalan para el pago en Barcelona los días desde el 1.º al 19 de Enero y trascurrido este plazo, se admitirán los Cupones y *Billetes* amortizados los lunes y martes de cada semana, á las horas expresadas.

Barcelona 1.º de Diciembre de 1886.—El Secretario General, *Artistas de Artillano.*

Comisionado en Murcia, D. J. Casals.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 9.

Temperatura mínima, 8'5.—Máxima á la sombra, 20'0.—Solar, 34'0.—Media, 14'4.

Presion á las nueve de la mañana, 756'0 mm.—A las 3 de la tarde, 754'5.—Media, 755'2.

Humedad á las nueve de la mañana, 78'.—A las tres de la tarde, 50'.—Media, 64.

Fuerza y rumbo del viento: por la mañana, viento de N. O.; por la tarde, viento fuerte de O. NO. á ratos muy fuerte.

Estado del cielo: por la mañana cubierto de N. O., estrato-nimbos, llueve; por la tarde, despejado, cúmulos por N.

Evaporacion de ayer, 4 mm.—Lluvia, 1'5 mm.

Accidentes: La notable depresion barométrica que empezó á pronunciarse ayer y que ha llegado á su máximun esta madrugada, ha dado origen al viento fuerte y á ratos huracanado, de O. SO., que ha corrido desde las primeras horas de la misma; á la vez este viento, que está apuntando desde ayer, procedente de regiones mas templadas, ha producido la elevacion de temperatura que experimentamos después del frio del día 7.—Esta temperatura variará rápidamente al derivar el viento al N. O., que domina en las regiones elevadas de la atmósfera volviendo otra vez la temperatura fria de estos días pasados.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 8 de Diciembre de 1886.

La ley de la fuerza, drama en tres actos y en prosa, original de D. Valentin Gomez es una nueva prueba de que escribe muy bien; pero como obra dramática, ni por su fundamento, ni por su estructura, merece ponerse al lado de las que han valido al autor la justa reputacion que goza.

Al terminar la representación hubo un escándalo, indigno de aquel lugar. Unos querian que se presentara solo el Sr. Vico, quien ciertamente hizo su papel de un modo notable, acabando con una de esas muertes que peor afecto causan, cuanto mejor fingidas están: otros deseaban que saliera el poeta. Por fin triunfaron estos. Las personas imparciales decian que con tales extremos y exageraciones pierden prestigio los actores, los autores y el teatro.

—El sábado se verá en audiencia pública, ante la sala correspondiente del Tribunal Supremo, el recurso de casacion interpuesto por la defensa en el proceso del cura Galeote.

Por primera vez, desde que es fiscal del Tribunal Supremo, llevará la voz del ministerio público el señor Colmeiro, contestando al aboga-

do defensor, Sr. Villar Rivas.

—A las cuatro de la tarde se ha reunido hoy en el Senado, la comision que debe dar dictámen sobre el proyecto de bases del Código penal con asistencia del señor ministro de Gracia y Justicia.

—Mañana hablará en el Congreso el Sr. Salmeron, despues de las rectificaciones del general Lopez Dominguez y del Sr. Sagasta; quizá haya otra rectificacion del Sr. Becerra y otra del Sr. Romero Robledo.

NOTICIAS LOCALES.

El miércoles en la tarde, se verificó el entierro de la Sra. D.^ª Encarnacion Parra, de Lopez Somalo, con una numerosa concurrencia de todas las clases sociales. Presidian el duelo el Sr. Gobernador, D. Antonio Hernandez Amores, D. Pascual Martinez Palao, y otros que no pudimos distinguir por la aglomeracion de gente. De los que llevaban las cintas vimos á D. Vicente Perez, D. Salvador Martinez Moya y D. German Andreu. En el lujoso carro fúnebre vimos sobre el féretro una preciosa corona, testimonio sentido del amor filial. Repetimos nuestro pésame al Sr. Don Juan Lopez Somalo, nuestro distinguido amigo, y á todos sus hijos, á quienes, sino de consuelo, al menos de lenitivo, puede servir el saber que toda Murcia les ha acompañado en su sentimiento.

Una comision de carniceros se ha presentado en la redaccion de «La Paz», á demostrar que no es posible dar más barata la carne de ternera.

Magníficamente impreso hemos recibido un libro que se titula «Fundacion legal y canónica de la institucion piadosa y caritativa el Monte Pio de Jesús» por el Sr. D. José Elgueta y Ruiz de Assin Tizon y Sahajosa. Contiene este libro un retrato del Sr. Elgueta, en fotografia, una carta del mismo al Sr. D. Francisco Pareja de Alarcon, su sobrino, manifestándole la satisfaccion con que veria la Historia de esta Fundacion escrita por el Sr. Pareja, poeta y periodista, que la ha hecho, en efecto, intercalando en ella los documentos todos de la piadosa institucion que desea legar á Murcia y á la ermita de Jesús, nuestro amigo el Sr. D. José Elgueta. No sabemos, después de todo, cómo estando este Montepío, fundado, legalizado y garantido no produce ya sus beneficios y piadosos frutos. Otro día, con más espacio, estudiaremos esta Fundacion.

Segun comunica á este gobierno el jefe del puesto de la guardia civil de La Union, las desgracias ocurridas con motivo del hundimiento de la plaza improvisada para la corrida de vacas en el Estrecho de San Ginés, ascienden á 16 heridos y un muerto. Este era un niño de unos 8 años. Los heridos, en su mayoría, están de gravedad. Uno de los guardias que con dicho jefe y el alcalde pedáneo acudieron al sitio de la catástrofe, resultó tambien con una contusion. A la casualidad de hallarse en dicho punto el presidente de la comision científica de la fragata «Blanca» D. Odon de Buen y á la actividad desplegada por la guardia civil y dicho alcalde, se debe que el auxilio á los heridos fuera lo eficaz que el caso requería.

Nuestro amigo el Sr. D. Mariano Aguado nos hizo anteayer participar de algunos de los dulces, obsequios que, por ser sus días, recibió de las primorosas manos de algunas monjas á quienes él, con su cristiana esplendidez, ha dotado ó socorre. Recibimos, en efecto, una gran fuente de un dulce exquisito, polvoriento de canela por la costrica, que estaba superior. Deseamos á nuestro querido amigo que tenga muchos días como el de anteayer.

Como anunciamos, anteayer se verificó el matrimonio de la señorita D.^a Asuncion Monteinos con el joven D. Joaquin Mollá, á quienes reiteramos nuestra felicitacion, que hacemos extensiva á las familias de los novios.

El contrato con la empresa del gas, dice que se encenderá el alumbrado media hora después de la puesta del sol, y que se apagará media hora antes de la salida; pero esto no se deja á la empresa que lo practique, sino que se le señala tal ó cual hora, más ó menos en relacion con el orto y ocaso del sol. Decimos esto para que se vea que se puede mandar apagar el gas más tarde de lo que en la actualidad se hace. El año pasado por este tiempo duraba la luz media hora más que ahora.

En la pasada semana fué obsequiada con una serenata, en su casa de campo, por los jóvenes músicos de Pacheco, la Srta. D.^a Rosario Garcia Gomez; la que les devolvió el obsequio, en dulces y licores.

CAFÉ DE ORIENTE.—Velada musical para esta noche, viernes, á las 8:
1.^o Sinfonía del Nabuco.—2.^o Vals de la Diva.—3.^o Sinfonía de Semiramis.—4.^o Concertante de Lucía.—5.^o Aria de tiple de la Norma.—6.^o Mazurka de La Diva.

Del «Diario de Orihuela»: «Por una carta que hemos tenido ocasion de ver, sabemos que para el día de Reyes es posible que empiece á actuar en nuestro teatro una compañía de zarzuela en la que figura la aplaudida tiple Sra. Willians.

El aspirante de 2.^a clase de la Administracion de Contribuciones D. Jorge Couder, ha sido trasladado para desempeñar el cargo de oficial de cuarta clase de la de Jaen, y para la vacante que deja ha sido nombrado D. Rafael Espinosa Guillen.

Hoy se verá en la audiencia dos causas del juzgado de la Catedral, por raptó la primera y por lesiones la segunda. Defensores y procuradores, serán respectivamente los señores Ladron de Guevara, Lacierva, Garcia Serrano y Lapuente.

En la estacion de Balsicas fueron detenidos anteayer dos soldados que viajaban en coches de segunda, habiendo pagado tercera.

La Direccion general de Contribuciones y Rentas, ha autorizado á la administracion de esta provincia para que invite á los dueños de edificios á que hagan proposiciones, á fin de adquirir un local más amplio que el en que hoy están instaladas estas oficinas. Bien lo necesitan.

Los dueños de la tienda de comestibles situada en la Puerta de Castilla, esquina de la calle de la Olma, se encontraron elmartes por la mañana al abrir el establecimiento, con

que la puerta de la calle habia sido violentada y lo mismo una de las ventanas, cuyo marco estaba casi desprendido, habiéndose encontrado una barra de hierro, con la que se supone intentaron los ladrones franquear la entrada, para cometer el robo. A algun ruido que los malhechores percibieran se debe que estos no consumaran su intento. Los dueños, durante la noche, no oyeron nada, por hallarse dormidos.

Ha sido dado de alta en el manicomio de esta ciudad, el que entró demente Antonio Garcia de las Bayonas.

El alcalde de Pinatar ha solicitado de la Administracion de Contribuciones y Rentas la creacion de un estanco en el caserío de Los Saez, de aquel término.

Se ha concedido la redencion del servicio militar mediante la entrega de 1.500 pesetas al soldado por el cupo de esta ciudad Pedro Colmenar.

El oficial de la aduana de Cartagena D. Miguel Villarejo, ha sido trasladado de administrador á la de Sancilla.

En la eleccion de un senador por esta provincia verificada ayer en la Diputacion provincial obtuvo 49 votos la candidatura del Sr. Santa Ana, habiéndose presentado dos papeletas en blanco.

En la eleccion de la mesa, quedó esta intervenida por los conservadores, que no han tomado parte en la eleccion.

Con fecha del 6 han remitido los maestros de instruccion pública de Molina al Sr. Gobernador una instancia para que remueva los obstáculos que puedan presentarse para el cobro de sus haberes y ordene se les entregue el medio año que en la actualidad se les debe. Sensible es estén sin percibir sus sueldos estos modestos empleados cuando el recaudador ha ingresado en el Banco la cantidad bastante para el pago de estas atenciones.

Dice «El Heraldo» romerista: Creemos que en la próxima semana reunirá en Madrid nuestro ilustre jefe comisiones de todas las provincias con la representacion política que defendemos.

Probablemente la representacion de esta provincia la llevarán los señores D.^s Estoup, Clemencia, Fontes, Garcia, Mouliaa, Mendez, Soler, Bosch, Medina, Aguilera, Trigueros, Marin y algunos otros, y los dos directores de los periódicos «La X» (de Cartagena) y «El Heraldo».

Tambien tenemos noticias de que las comisiones de Valencia, Alicante, Almeria y Albacete serán numerosas y asistirán todos los directores de periódicos que defiendan nuestras ideas en las referidas provincias, que suben al número de siete publicaciones; entre ellas, cuatro diarias.»

Al salir el domingo último el alcalde del Estrecho D. Francisco Perona, del templo de aquel pueblo, donde se acababa de celebrar una solemne funcion á la patrona del mismo, fué acometido por un sujeto que le asestó un puñalada. Milagrosamente el alcalde salió ileso, aunque el arma le hizo un gran desgarron en la capa. La guardia civil ha

detenido al vecino de aquel pueblo Fernando Arjona Martinez, que parece se confesó autor del atentado.

Es lamentable la frecuencia con que se repiten estos, parecidos ó mas graves atentados, en aquel término.

La música que hubo el mártres por lo noche y el miércoles, en la Purísima, fué iniciada por el célebre Isidro, mozo popular de una posada, que está siempre dispuesto á esta clase de fiestas.

El día de la Purísima tuvimos el gusto de escuchar el sermón que predicó en la Merced nuestro amigo el canónigo D. Ildefonso Montésinos, quedando, como siempre que lo oímos, agradablemente impresionados por su fervorosa elocuencia. Tierno, sencilló y conmovedor estuvo este ilustrado sacerdote paregirizando y racionando sobre las excelencias de la Virgen. El templo, que estaba lleno, ostentaba la profusion de adornos y luces proverbial en dicha iglesia.

En la misa de una cantó el «Bendita sea tu pureza», acompañada al piano, la Srta. de Molina, que tiene una voz simpática y dulce.

Algo cansado, pero satisfecho, debe estar el Sr. Chico Gimeno, por los nueve sermones que ha predicado en San Antolin, durante el novenario de la Purísima, que se ha celebrado en dicha iglesia con gran solemnidad.

El mártres promovieron una reyerta en Beniajan varios individuos, de la que resultó uno de ellos, llamado Rafael Ibañez, con una herida grave en la cabeza de un picazo que le asestaron. La guardia civil ha cogido á dos sujetos como presuntos agresores.

Sabemos positivamente, que hay muchos esperando que se bendiga el cementerio y se abra, para adquirir parcelas y levantar en ellas lápidas, mausoleos etc.

Ya ha empezado á funcionar la ilusion de la lotería de la Pascua.

La sociedad minera «Santo Tomás», propietaria de las minas «José Maria» y «Joaquina», sitas en Mula, vá á constituirse legalmente, en vista del magnífico resultado que ha obtenido en sus trabajos de exploracion.

El mercado de ayer fué bastante bueno, como han de serlo ya todos hasta la Pascua.

En Fortuna ha detenido la guardia civil á dos individuos que promovieron una reyerta estando jugando á las cartas y se hicieron un disparo.

El miércoles en la noche fué conducido á la correccion un sujeto conocido por el Miércoles, al cual hallaron los agentes de orden público alborotando.

En un establecimiento de La Union ha sorprendido la guardia civil á 34 hombres que se hallaban entretenidos en jugar al monte.

El ayuntamiento de Villanueva ha entregado en la Tesorería de Hacienda 113 pesetas, y de Abanilla 711, por consumos.

La obra de la plaza de toros va adelantando bastante. Se ha construído un horno para cocer cal, y una casita para depositarla.

Se dice que muy en breve se uni-

rán con el santo lazo, el hijo de un comerciante de la Platería con la muy hermosa hija de otro comerciante e la misma calle.

En una de las causas que hoy se verán en la audiencia informará por primera vez ante este tribunal el joven letrado D. Santos Ladron de Guevara.

D. Luis Illan Nortes ha sido nombrado inspector de orden público de Cartagena.

«El Heraldo» se ha despedido de nosotros, aunque por poco tiempo, de un modo afectuoso. Se le corresponde del mismo modo; y sin ningun ese.

No sabemos por qué no se sigue arreglando la calle de las Barcas, de donde se ha quitado el barro para amontonarlo sobre las aceras, y allí está mal.

Hemos oido elogiar mucho el nuevo frontal que se ha colocado en el altar mayor de la Catedral y que ha sido construído por un respetable canónigo que posee una admirable habilidad, así para la mecánica, como para otros trabajos de la índole del que nos ocupa.

Muy pronto contraerá matrimonio una señorita que hace poco reside entre nosotros, preciosa morena ella, con un joven viajante, que ha sido del comercio de esta ciudad.

TELEGRAMA.

Madrid 9 á las 10 y 30 noche.—En el Congreso, Romero ha felicitado á Lopez Dominguez por sus declaraciones patrióticas, ofreciéndole su apoyo. Rectifica Lopez Dominguez y Sagasta. Becerra acepta las declaraciones de Lopez Dominguez. Mañana hablará Salmeron.

Merelo ha salido para Pamplona á cumplir su arresto.—A. M.

AVISOS.

SE VENDE una casa propia de la testamentaria del presbítero D. Joaquin Enrique, sita en el Paseo de Garay, número 9, y para tratar de ella, en casa de D. Manuel Serrano, uno de sus albaceas, y encargado por todos, para la dicha venta.

AMA DE CRIA.—Hay una de 23 años de edad y leche de un mes, que desea cria para su casa. Darán razon en la Puerta Nueva, casa de D. Miguel Terrer.

PERDIDA.—El día 6 del corriente, en la iglesia de San Nicolás, se extravió una cartera de bolsillo que contenía algun dinero. A la persona que la presente en la dicha iglesia, se le darán las gracias y una gratificacion.

OTRA.—A la persona que encontrase en la estacion del ferro-carril, hace unos doce días, una licencia del soldado José Alarcon Heredia, se le agradecerá que la presente en esta redaccion.

OTRA.—El martes, en la calle de San Nicolás, se le extravió una chota al cabrero Bernardo. La persona que la haya encontrado, puede presentarla en los pasos de Santiago, 36.

AMA DE CRIA.—Hay una para casa de los padres. Dará razon, en la calle de Carniceros la maestra de labor.

CRIADO.—Hay uno, de veinticinco años, para todo servicio, menos el de carruaje. Darán razon, calle de la Sal, núm. 1.

